

Communiqué de presse des personnels mobilisés du collège Vercors.

Il n'est pire sourd que celui qui ne veut pas entendre.

Jeudi 9 mars 2023.

Depuis l'annonce au mois de janvier de **la suppression de 28h de cours** (soit l'équivalent d'une classe), l'équipe du collège Vercors s'est **fortement mobilisée pour protester contre cette mesure et tenter d'instaurer un dialogue** avec les services de l'éducation nationale. Elle n'est pas isolée dans cette action : de nombreux collèges, à commencer par le collège Lucie Aubrac, sont dans une situation similaire, et protestent eux aussi contre ces suppressions de moyens qui remettent en cause le principe même de l'éducation prioritaire : accorder plus à ceux qui ont moins. Ainsi, **sous prétexte de mettre tout le monde à égalité, le Rectorat met en danger les conditions d'enseignement** (moins de demi-groupes) et les projets structurants de nos établissements (projet philo, classes coopératives...) qui ne pourront plus avoir lieu.

La mobilisation, commencée le 24 janvier, s'est traduite par la grève des personnels, une forte mobilisation des parents, et des actions fortes (montée à Paris, occupation du collège, actions symboliques). Nous avons été reçus une première fois le 1^{er} février, après 8 jours de mobilisation, ce qui n'a pas permis de faire avancer la situation. **Nous sommes à nouveau reçus jeudi 9 mars à 18h**, alors que le ministère nous avait garanti que la Rectrice nous recevrait « à la rentrée des vacances » et que nous avons déposé un préavis de grève à partir du mardi 28 février. **Bref, pour le Rectorat, apparemment rien n'est urgent !**

Pendant toute cette mobilisation, **les arguments du Rectorat ont changé régulièrement**. Dans un premier temps, il s'agissait de mettre tous les collèges à égalité en dotant l'ensemble des établissements (qu'ils soient REP ou non) en fonction de leur structure (29 heures hebdomadaires par classe).

Puis il nous a été dit que le chiffre officiel (qu'ils nous avaient pourtant fourni) de 77 élèves en classe de 6ème (soit 4 classes) aurait été « gonflé », et qu'on aurait moins d'élèves à la rentrée 2023 en sixième. Dans ce contexte, « le choix était laissé » à l'établissement de décider s'il gardait 4 classes, mais par conséquent n'avait plus de marge pour les projets et les demi-groupes, ou s'il passait à 3 classes, et récupérerait les heures ainsi libérées pour maintenir les conditions d'enseignement existantes.

Enfin, depuis le 8 février, le Rectorat affirme que nous fermerions une classe de 6ème ! **Alors qu'aucune décision officielle n'a été prise dans ce sens** : lors du conseil d'administration de notre établissement le jeudi 2 février, le projet de répartition des moyens transmis au Rectorat comporte bien 4 classes de sixième. **Ceci est conforme à la prévision d'effectifs, qui n'a absolument pas été surestimée** (124 élèves scolarisés en CM2, taux de passage de 62 % : 77 élèves sont bien attendus en sixième à la rentrée, soit 4 classes de sixième). Les conditions d'enseignement et d'apprentissage se trouvent donc fortement dégradées.

Par conséquent, nous restons mobilisés pour obtenir les moyens nécessaires au bon fonctionnement de l'établissement. Jusqu'à preuve du contraire, nous aurons en 2023 autant de classes que cette année. **Nous demandons donc d'avoir autant de moyens que cette année ! Soit 28 heures de plus !** Un rassemblement devant le Rectorat en soutien aux collèges de REP en lutte est prévu **jeudi 9 mars à 17h**, appelé par l'AG éducation dans le cadre du mouvement contre la réforme des retraites.

Nous restons aussi mobilisés pour récupérer les heures supprimées en UPE2A (FLE) et n'acceptons toujours pas la suppression de l'enseignement de la technologie en 6e, tout comme nous sommes solidaires des établissements en lutte pour leurs moyens (Collèges Lucie Aubrac, Gérard Philippe, Aimé Césaire, Allende, Aragon etc.).

Ce que nous défendons, nous le défendons pour tous : nous voulons des moyens en fonction des besoins, pour une éducation ambitieuse et émancipatrice qui fera de nos élèves les citoyens éclairés de demain !

L'équipe mobilisée du collège Vercors.

<https://www.facebook.com/vercorsenaction/>

06 70 93 20 03 / 06 62 73 91 74

Lien vers la caisse de grève :

